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8/24 

下午拜訪第一家台商－綸泰集團，由奕堯副總親自接待，他提到台灣的年輕人較

難吃苦，且職場的倫理道德較為薄弱，因此他們寧願聘僱曾經到台灣的越南勞工，

回國後，第一、他們懂中文，第二、他們比較了解台灣老闆的想法。同時，他們

也建議台灣年輕人應具備多種語言能力，例如日語、韓語等。 

 

 

 

8/25 

拜會越南文化藝術院院長以及其他工作人員，包括院長祕書、國際交流處長等重

要人士，文化藝術院院長強調雙方文化學術交流的重要性，本校語言中心主任於

會中當面邀請院長訪問本校並參加本校與教育部將共同舉辦之東南亞高峰論壇，

院長也當面接受。 
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8/26 參觀姊妹校越南河內國家大學下屬人文社會大學，由副校長接待，會談過

程中討論到越南學生至台灣學習並且拿台灣文憑，例如 1+3 或是 2+2 方案，也就

是越南學生在越南學習一年或兩年中文，之後到台灣學習專業科目，並繳交台灣

當地的學費並取得台灣文憑，由於越南近年經濟起飛，當地學生至台灣就讀的意

願很高。語言中心程春美主任也當面邀請河內國家大學下屬人文社會大學校長於

10/14 日參加本校和教育部合辦之東南亞高峰論壇，對方秘書也表明校長樂意接

受邀請，將參加本校東南亞高峰論壇。 
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8/27 

今天拜訪第二家河內台商－越南第一精密工業有限公司，他們分享他們的親身經

歷，在場的台灣幹部在越南工作都超過十年，並提出越南近年改變很大，越來越

多外資投資，潛力無窮，但是相對越南的生活水準較落後，一開始到越南要度過

一段適應期。 

 
最後一家拜會河內台商商會葉建德會長的公司－鳳凰塗料公司，他提出在越南投

資，難免遇到語言溝通的問題，一開始他要求越南員工學習中文，後來他放棄了，
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因為越南員工建議，老闆只有一人，員工有數十人，因此他開始自己學習越南語，

他當場也用越南語和員工交談，可看出台商在海外創業的認真以及用心。 

 
 


